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这两天申城气温突降， 路上的行人都穿上了厚厚的

外套。 坐落在奉贤区洪庙乡洪南路8号的体彩18662网点

却依旧温暖有光， 来往的购彩者谈论着最近热门的竞彩

赛事，其乐融融。这家位于上海市最南端的体彩小店有一

个远近闻名的店主莫龙清，现年58岁的他热情好客、帮助

邻里，得到了大家的一致好评。

热情好客，时刻想着购彩者
奉贤区洪庙乡洪南路8号体彩18662网点———

本版图文 本报记者 张立

店铺小而精，理性购彩最重要
18662网点实际面积30多平方米，

陈设干净整洁。店里的墙上每期传统
彩票的中奖号码和曲线图实时更新，
每日要开的竞彩球赛也写在柜台后最
醒目的位置。在这不大的空间里，能帮
大家把国内外足球资讯全掌握。“我们
店里好多客人都喜欢买足彩竞彩，当
场看完比赛就能知道结果，简单方便，
大家都特别喜欢这种直接的模式。”莫
龙清说自己也喜欢在赛前购彩，那种
边看比赛边等结果的过程有点刺激。
虽然他每次买得都不多，只中过一些
小奖，但那种猜对赛果的开心比得到
奖金更让人觉得舒心。“毕竟那是靠自
己的本事中的奖，多少倒是其次的。”
这些年来，店里数字彩和竞彩小

奖不断，无论购彩者中了多少，大家都
会一起分享那份喜悦，感受足球带来
的那份激情。偶尔店里碰到一些失去
理智、疯狂投注的顾客时，老莫会动之
以情晓之以理，劝他们三思而后行。
“那些人也不是一开始就乱砸钱的，最
主要是自己很看好的比赛输了，急于
想要回本，就几千几千地投下去，越投
反而输得越多。通常碰到这样的顾客，
一般店主都不去管他，但我是主张劝
的，不能眼睁睁看着人家往火坑里跳。
彩票这种东西，心态很重要。像他们这
样的人，第一次输了，心理就失衡了，
之后投再多的钱都没用，只会一直输

到底。虽然我开门做生意是为了赚钱，
他们买得越多，我也赚得越多，但我的
良心过不去，所以这样的钱我宁愿不
赚，求个心安理得。”
在莫店主看来，不少喜欢足彩竞彩

的购彩者往往喜欢串得多加博冷门追
求高回报，但那样做的结果是中奖概率
极低，没有任何收益。“所有人都明白高
风险高回报，体彩亦是如此。我们会就
不同顾客的经济情况给些小建议。通常
我会让他们尽量少串一点，经济条件好
的话就不同的单子都打两张，然后决定
是否加倍，这样的话四面开花，综合起
来，中奖率自然不会低。”莫龙清说这就
是自己对于竞彩的认知。

疫情期间争当志愿者
去年新冠肺炎疫情伊始，莫龙清

第一时间报名社区志愿者，为大家服
务。“当时体彩一直休市，我想着不能
天天躺着，钟南山80多岁了还上前线，
我比起来这么年轻，怎么好意思天天
躺在家里呢，就自己联系了居委会来
为大家出份力。”
尽管当时天气很冷，但老莫坚持

每日辛勤值守，及时管控上报，切断疫
情输入源头。他在保障全小区人员安
全的同时也深刻体会到这份工作的不
容易。“我们郊区比起市区更是天冷风
大，作为志愿者要在小区出入口给进
出的市民量体温、做车辆登记、检查出
入证、二次分发快递，穿再多衣服也时
常被冻得瑟瑟发抖。”忙里偷闲时，莫
龙清会立马喝上几口热水暖暖身子，
可他也不敢多喝水，因为人手有限，去
一趟卫生间是件很麻烦的事。直到吃
饭换班时间，才能大口大口地喝热水。
“当时疫情一下子席卷而来，我们做志

愿者必须要服务大局，听从指挥，以良
好的精神面貌展现体彩人的责任担
当。既然做了，就要做到最好。”
在老莫看来，当志愿者要从早上8

点干到下午5点，其实没有开体彩店的
工作时间长。“我们开店也是周中无
休，挺挺就过去了。”在做志愿者的那
段时间里，莫龙清从不叫苦叫累，反而
做了更多分外的事。每天一早，他会提
前到门岗为物业做消毒，同时叮嘱大
家做好自我防护，保护好自己才能更
好地服务群众。碰到一些爱出门的阿
姨爷叔，他会提醒一定要戴好口罩，尽
量少出门减少潜在的感染机会。
当时，居民们出门少了，大多在网

上买各类生活用品。以前快递是送到
每户居民门口，但疫情期间都放置在
小区门口让住户来拿。碰到一些身材
瘦小的女士或是老人来取大件快递
时，莫龙清总是主动帮忙送到其家门
口。“我觉得志愿者就是解决居民困难

的，这些小事其实不足挂齿，都是分内
活。而且与前线的医护人员相比，实在
不算什么。”
有一天执勤时，碰到一个老人说

家里空调坏了，没暖气了，这个时候也
找不到人来修。老莫虽然不是干这行
的，但想着家里一些零碎的活儿都会
干，要不就去帮忙试一试，说不定能修
好。到了老人家里，他经过整理拆装重
启，还真把空调给修好了，老人开心地
说再也不怕晚上太冷而被冻感冒了。
空调问题解决后，老莫还帮忙老人进
行了消毒，确保卫生安全一步到位。
“其实这也是我误打误撞，花了不少力
气，没想到真能修好，但看到老人开心
的笑容后，我觉得一切都值了。”
“公益体彩，乐善人生”。莫龙清

说自己最喜欢体彩的宣传语是“你未
必光芒万丈，但始终温暖有光”。“每
个体彩人都是公益的践行者，我们老
百姓经济能力有限，但在疫情面前我
要体现出体彩人的公益精神，做一个
有‘温度’的体彩人，把我与体彩的温
暖传递给更多有需要的人。所以我做
志愿者的同时也和爱人高胡桂商量
捐出了2000元给武汉。”当时，高胡桂
还在微信朋友圈发文：“不平凡的
2020年，新型冠状病毒肺炎疫情给国
家、企业、个人都造成了损失，不管是
金钱还是精神都受到了创伤。本人也
想给国家和当地政府做点什么，可心
有余而力不足。早上起来和老公商
量，把想买个新手机的2000元捐到四
团民政局，尽一点心意。老公联系了
去做志愿者，我去捐款。分头行动，夫
妻同心，黄土变金；全民同心，疫情不
会上身，上海加油！”

现在新冠肺炎疫情防控常态化，
老莫还是要提醒大家做好个人防护工
作，那样才能安心购彩，开心中奖。“做
志愿者的那段经历也让我结识了更多
新朋友，我也和他们普及了公益体彩
的知识，让更多了认识体彩，加入到体
彩的大家庭中，一起中奖、一起快乐。”

二串一和三串一最稳健
竞彩比传统足彩有意思

足彩竞彩怎么买中奖率最高，老
莫说肯定是串得少，多了撕票的概率
99%以上。“我知道有很多厉害的彩
民喜欢买任9和14场，那样中奖金额会
特别高，但中奖率必定低。还不如每次
串得少些，每次中点时间久了肯定比
想要一次中大奖而花费少得多。”

碰到顾客对彩种一知半解时，莫
店主会和他们解释传统足彩、北单、竞
彩是不一样的，他总结竞彩是最有意
思也是最容易中奖的。“传统足彩的性
质往往会造成很多人分奖池里的钱，
但能分到的人很少，需要超常的运气。
而竞彩则不需要考虑分享这一问题，
每个人都能分到奖金，不论多少，分析
比赛到位了加上些许运气就能获
利。”
吃过晚饭，店里的人更多了。刚刚

打好单子的老李和老莫聊了起来，他
说自己从小喜欢足球，有了足彩竞彩
后发现退休后的自己又有了用武之

地。所以无论中奖与否，感受足球比赛
的激情和等待中奖结果的刺激感让生
活平添了不少新的乐趣。“我们老百姓
嘛，买彩票就是图个开心，也没想过真
要中多少。有多少资金就下多少注呗，
中了自然好，没中也不会觉得特别失
落，毕竟金额不高啊。尽管这次世界杯
中国队出线是没指望了，但能踢出自
己的风格，要有进步我们球迷就感到
欣慰了。”

或许，正是18662网点让居民们
从店里走到店外，成为生活中的好
朋友。“其实很多彩民一开始就是住
得蛮近的邻居，但他们互相之间都
不认识。反而是在体彩店碰头多了，
一起讨论多了，相互之间就成了好
朋友，一问才发现本来就是邻居。”
看着店里各类奖项频出，莫龙清更
是期待在不久的将来，店里会有更
多大奖产生，让有不同爱好的购彩
者的心走得更近。


